



**油** 水中で超音波あて続けると

# 東京理科大と ニッサンキ

音波を止め、昇温だけで重合したもののは空孔のない2000-400ナノ径の球形ポリマー粒子ができる。

しかし、重合開始後も超音波をかけ続けると、ポリマーの直径は10000ナノと大きくなる

油滴重合で生成

材料依存性がなく、どんなモノも音波だけでも簡単にできる。生体適合材料で作れば、この孔内に顔料、薬物、無機微粒子、ゲルなどを埋設した機能構築微粒子の調製も可能で幅広い用途が考えられるという。

分散後、超音波を止めて重合したスチレンポリマー（上）。重合後も超音波をあて続けると空孔を伴うスチレンポリマーがで  
きる（下）

東京理科大学理工学部の阿部正彦教授らとニッサン(千葉県柏市柏の葉5の4の6、中山明典社長、0471-335-8881)は共同で、水中に超音波で分散させた油滴を重合させると表面に5-10ナノ径の多数の空孔を持つポリマー粒子ができるこを見いだした。重合開始後も超音波をかけ続けると、超音波の負圧によってナノオーダーの空孔ができるとみてる油の種類によらず空孔を持つポリマー粒子が作れ、各種充填材やキャリア担体、複合材料など、幅広い応用が考えられる。

ポリマー粒子表面に  
ナノオーダーの空孔